
VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO DEL 27/10/2017

Oggi, venerdì 27 ottobre 2017, alle ore 15,00 presso l'ufficio di Presidenza dell'Istituto Fermi 
di Tivoli si riunisce il Consiglio di Istituto per la discussione e l’approvazione dei seguenti

punti posti all’ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente;

2. Nuovo indirizzo di studio: Relazioni Internazionali per il Marketing (R.I.M.);
3. Varie ed eventuali

Risultano presenti:

CONSIGLIERI Presenti Assenti

DIRIGENTE 

SCOLASTICO 

GIOVANNELLI MARIA LAURA
X 

DE LUCA GIOVANNI

NICOLETTI  ENNIO 
GENITORI 

X 

CACURRI STEFANIA X 

CHERUBINI NAZARENO X 

CURATOLA ANDREA X 

IANNUCCI STEFANIA

MICOZZI  FABRIZIO X 

DOCENTI 

VALENTINO  GIULIA

ATA 

FACIONI  MARZIA

FRATINI  SARA 

RICCI FRANCESCO 
STUDENTI 

BOCCINI FRANCESCA ROMANA 
X

Il Presidente constatata la validità del numero legale dichiara aperta la seduta e avvia la 
discussione degli argomenti posti all'ordine del giorno. In assenza di tutti i rappresentanti della 
componente ATA in quanto non eletti, svolge la funzione di verbalizzazione il Prof. Andrea 
Curatola.   Risultano decaduti dalla carica di consiglieri componente studenti gli alunni Facioni 
Marzia, Fratini Sara e Boccini Francesca Romana che hanno superato l'Esame di Stato 
conclusivo del corso di studi di istruzione superiore nell'anno scolastico 2016/2017. 
1. Lettura a approvazione del verbale precedente

Viene  approvato all’unanimità dal Consiglio d’Istituto il verbale della seduta del 16/10/2017 
precedente messo a disposizione sul sito dell'Istituto seziona Albo Pretorio in quanto  la 
verbalizzazione risulta del tutto conforme alle deliberazioni prese ed agli interventi registrati. 

 BUONOPERA  PAOLA

MAIALETTI GIUSEPPINA 

X

 PRESIDENTE CROCELLE  LORENZA

X

decaduta
decaduta

decaduta

X
X

 X



2) Nuovo indirizzo di studio: Relazioni Internazionali per il Marketing (R.I.M)
Il D.S. prende la parola e fa presente che nell’ambito del piano di dimensionamento del 
nostro istituto è  già stato presentato negli anni scolastici precedenti richiesta di 
attivazione dell’articolazione Relazioni Internazionali per il Marketing (R.I.M.) relativamente 
agli Istituti Tecnici del settore Economico come da delibera del Collegio Docenti del 
30/09/2014 ed illustra come tale richiesta non sia stata accolta a, suo tempo, dal 
competente Ufficio Scolastico Regionale nelle more dell’approvazione della Legge 107/15.
Per il prossimo anno scolastico il D.S.  propone nell’ambito dell'obiettivo di ampliamento 
dell’offerta  formativa  di riproporre analoga richiesta sulla base della stessa delibera del 
Collegio Docenti (che risulta non decaduta) visti i tempi tecnici ristretti ed invita il Consiglio a 
deliberare in merito con procedura d’urgenza trattandosi di delibera inerente l’organizzazione 
dell’istituto.
Il DS fornisce alcune spiegazioni in merito al funzionamento della nuova articolazione  e alla 
sua costituzione in caso di accoglimento della domanda illustrando le caratteristiche 
salienti della nuova articolazione il cui piano di studi si innesta al terzo anno del corso di 
Istruzione Tecnica  del settore economico prevedendo  l’introduzione della terza lingua e 
di alcune materie specifiche (Tecnologia della comunicazione, Relazioni Internazionali) 
secondo il prospetto informativo di seguito   riportato:
Profilo ministeriale
Il percorso si caratterizza per il riferimento:
- all’ambito della comunicazione aziendale con l’utilizzo di tre lingue straniere e appropriati
strumenti tecnologici;
- alla collaborazione nella gestione dei rapporti aziendali nazionali e internazionali riguardanti
differenti realtà geo-politiche e vari contesti lavorativi.
Sbocchi  Professionali
- collaborazioni in aziende a commercio internazionale, con compiti amministrativi, finanziari e
di marketing;
- settore Turismo e  enti pubblici a vocazione internazionale.
Nella tabella sottostante è riportato il relativo quadro orario:



La prof. Cacurri  avanza  dubbi sulla correttezza di tale procedura in quanto ritiene che sia 
necessaria una nuova delibera del Collegio Docenti. La prof. Iannucci è d’accordo nel ritenere che 
la prassi normale sarebbe  quella di sottoporre la questione preliminarmente al Collegio Docenti 
ma che comunque vista la prossima scadenza e vista l’esiguità del tempo  a disposizione si possa 
procedere alla deliberazioni in merito in quanto la suddetta delibera del Collegio dei Docenti del 
2014 non risulta decaduta. 
Interviene la prof. Buonopera affermando che dalle precedenti esperienze in ordine 
all’approvazione di progetti inerenti i giochi sportivi sono necessarie le delibere sia del Collegio 
Docenti che del Consiglio di Istituto e che non è necessario che le stesse sia consecutive. 
Il prof. Cherubini esprime il suo parere dicendo che trattandosi di una delibera importante per 
ampliare l’offerta formativa dell’Istituto sarebbe meglio attendere un’ulteriore delibera del 
Collegio Docenti.
 Dopo ampia ed esauriente discussione il Dirigente Scolastico ribadisce  che si  può procedere alla 
delibera in quanto non solo esiste già una pregressa approvazione  del  Collegio Docenti ma  il 
Consiglio   ha competenza prioritaria in merito all’assetto organizzativo dell’Istituto e che si 
provvederà a riferire in merito al  prossimo Collegio Docenti previsto per il 31/10/2017. 
In merito all'introduzione della terza lingua la prof. Iannucci propone lo Spagnolo per favorire 
l'orientamento in entrata degli studenti che provengono dalle terze medie del territorio dove è  
diffuso lo studio di questa lingua. Il Presidente interviene proponendo come terza lingua il Cinese 
per rafforzare il carattere internazionale del nuovo indirizzo. La prof. Iannucci ribadisce però che 
lo studio di una lingua particolare come il Cinese non puo' ritenersi effettuato compiutamente in 
un solo triennio e risulta di conseguenza difficilmente spendibile nel post diploma.  
Il Consiglio di Istituto 
- sentita la proposta illustrata dal dirigente scolastico, che è parte integrante del presente verbale;
- preso atto della delibera del Collegio docenti del 30/09/2014 e ritenute congrue le motivazioni
contenute nella stessa;
- considerata l'esigenza di attivare un  indirizzo di studio attualmente non presente nell'offerta
formativa degli istituti scolastici del territorio su cui insiste l'istituto scolastico;
- ritenuto che il  percorso di formazione ivi previsto possa  rappresentare una risposta concreta ad
un fabbisogno manifestato di formazione in fase di iscrizioni attualmente non soddisfatto nel
territorio tiburtino e limitrofo che costituisce un ampio bacino d'utenza su cui insiste l'istituto
scolastico;
- considerata la compatibilità con le strutture, le risorse e le attrezzature esistenti per la nuova
articolazione del settore economico senza alcun aggravio di spesa;
- assicurato che non verrà superato il limite massimo dimensionale ottimale di  alunni, data
l'attuale consistenza numerica degli stessi alunni;
- considerata l'adeguatezza della rete di trasporti che permette un raggiungimento agevole della
sede scolastica da parte del suddetto bacino d'utenza;
- considerato che nessun onere sarà posto a carico dell'Amministrazione Provinciale in quanto
l'Istituto dispone dei locali e dei laboratori idonei per un ampliamento dell'offerta formativa;

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
con delibera n. 18/2017 

 approva all'unanimità la proposta del Dirigente Scolastico e chiede al Dirigente scolastico di
mettere in atto tutte le procedure previste per richiedere ai competenti uffici l'attivazione della  
nuova articolazione dell'istituto tecnico settore economico: 
l) Relazioni Internazionale per il Marketing (R.I.M.) a partire dal terzo anno del corso prevedendo
come terza lingua la materia Spagnolo.



Il D.S. sempre con riferimento al  piano di dimensionamento dell'istituto fa presente che nella 
stessa delibera del Collegio Docenti del 30/09/2014 veniva approvato la possibilità di costituire un 
polo tecnologico provvedendo all'accorpamento dell'Istituto L. Pisano di Guidonia. Allo stato 
attuale la stessa possibilità appare realizzabile perchè  la realizzazione di un polo 
tecnologico ridarebbe una identità all'istituto e all'istruzione tecnica in generale.  La Prof. Cacurri 
ricorda che a suo tempo  non si addivenne ad un accordo per problemi legati ai rapporti tra i 
Comuni di Tivoli e Guidonia che non fornirono i prescritti pareri.  Il D.S. interviene sostenendo 
che sulla base delle alla nuove direttive i Poli Tecnico-professionali  vanno strutturati per ambito 
e non per distretto con un numero massimo di 1200 alunni  e che, di conseguenza,  il parere 
comunale non appare più un requisito necessario. 
Interviene la prof Buonopera sollevando il problema legato ad eventuale graduatoria interna 
dei  professori, qualora venisse assegnato un unico codice meccanografico,  che potrebbe 
generare spostamenti obbligati dei docenti attualmente in servizio nell'Istituto Fermi.
La prof. Iannucci invece teme che il suddetto accorpamento possa togliere equilibrio all'istituto 
Fermi e sostiene che quest'ultimo abbia solo bisogno di un aumento di iscritti al primo anno  
(intorno circa alle 30 unità) per garantirsi solidità nel territorio. Sempre la prof. Iannucci 
auspica che l'indirizzo grafico venga maggiormente valorizzato all'esterno. Si allinea la prof. 
Maialetti che auspica una sempre maggiore visibilità sugli organi di stampa locali 
relativamente alle iniziative effettuate dagli alunni dell'istituto. A tal riguarda la prof. 
Iannucci sollecita il funzionamento dello schermo collocato nell'atrio affinchè possano 
scorrere le immagini di tutte le attività a beneficio interno e di eventuali visitatori. La Prof. 
Iannucci conclude proponendo che per migliorare i rapporti con la stampa sarebbe opportuno 
che il docente di filosofia assegnato nell'ambito dell'organico dell'autonomia possa occuparsi 
tra l'altro  della stesura di eventuali articoli promozionali della scuola  avendo a 
disposizione anche la piattaforma del Social Journal. 
Si passa alla votazione e 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO
con delibera n. 19/2017 (negativa)

 non approva  a maggioranza la proposta della costituzione di un polo tecnologico con l'Istituto 
Pisano di Guidonia, Esprime parere contrario il prof. Curatola.

7)Varie ed eventuali
I Prof. Micozzi e Buonopera  propongono nel caso non venga concessa la nuova articolazione 
R.I.M. l'introduzione della terza lingua nel corso AFM come eventuale sperimentazione anche in 
vista della prossima attività di orientamento in entrata.
Terminata la discussione degli argomenti posti all'o.d.g. la seduta è tolta alle ore 16:20; del che è 
verbale.

      Il Segretario Il Presidente
Prof. Andrea Curatola Sig.ra Crocelle Lorenza



Il Presidente
Sig.ra Lorenza Crocelle


	Pagina vuota



